

## Podcast Lenguajes de la Memoria

### Laboratorio colaborativo

#### El eje de la paz y la memoria

El laboratorio colaborativo nació en 2023 como un espacio de participación y co-creación ciudadana para la construcción colectiva de paz, memoria y reconciliación. Este año, la apuesta estuvo enmarcada en la semana por la memoria, en el desarrollo de un laboratorio de intercambio, diálogo y aprendizaje en común en torno a los vínculos y relaciones en torno al Eje de Paz y Memoria como un territorio de conexión, tránsito y movilización de las memorias tanto de quienes habitan la ciudad de Bogotá, como de quienes provienen de otras regiones del país.

Luz Elena Carvajal, asesora del Laboratorio del Eje de Paz y Memoria.

#### Audio Luz Elena Carvajal 01

El Eje de Paz y Memoria es un proyecto de diseño urbano para el reconocimiento y remembranza de los hechos y víctimas de la violencia, con el fin de contribuir a la reparación integral. Por eso es tan importante para la recuperación de la memoria el laboratorio colaborativo, como lo explica Luz Elena Carvajal.

#### Audio Luz Elena Carvajal 02

Y, ¿Cómo es el proceso? El Centro Nacional de Memoria Histórica convoca y la ciudadanía escucha y atiende el llamado.

#### Audio Luz Elena Carvajal 03

El Colaboratorio del eje de paz y memoria es esencial, pretende reivindicar principalmente la memoria histórica del conflicto desde el territorio, en este caso, en el corazón de Bogotá, desde metodologías artísticas, culturales, lúdicas, pedagógicas, etc., que construyen la ciudadanía relacionada con la memoria histórica.

#### Audio Luz Elena Carvajal 04

Sumergirse en el colaboratorio y entenderlo es clave para comprender el proceso. Uno de estos ejercicios de co-creación y participación tuvo que ver con el reconocimiento de los espacios del Eje de Paz y Memoria y como los concebimos. Elder y Manuela, nos ayudaron a conocer este ejercicio

#### Audio Elder y Manuela 01

Y así, con la realización el ejercicio nos adentramos en la actividad para reconocer la esencia del colaborativo, un juego para relacionar las palabras con cada espacio de memoria en Bogotá.

#### Audio Elder y Manuela 05

Cómo lo escucharon el resultado no es bueno o malo y en ese sentido, el proceso es más importante que el resultado en sí, como lo indica Luz Elena Carvajal.

#### Audio Elder y Manuela 06

Uno de los objetivos del laboratorio del Eje de Paz y Memoria, es claro: promover el conocimiento colectivo que se comparte, alojado en espacios digitales.

### **Audio Elder y Manuela 07**

Para el Centro Nacional de Memoria Histórica, el Eje de Paz y Memoria se está proyectando como un conector entre Bogotá con el territorio nacional, en el cual se entretajan diferentes dimensiones que nos hablan del país y su memoria. En este lugar coexisten la dimensión patrimonial, social, arquitectónica, histórica, política y ambiental, con las cuales nos proponemos explorar cómo desde el espacio público se construye memoria. En próximas actividades colaborativas como espacios de diálogo multidisciplinar, pluricultural e intergeneracional, que permitan el intercambio de experiencias y saberes, para que la ciudadanía comprenda la dimensión del conflicto armado en la ciudad y el país.